
证券代码：002435  证券简称：ST 长康 

长江润发健康产业股份有限公司 
 

2023 年度业绩说明会投资者关系活动记录表 

编号：20240520 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研                   □分析师会议  

□媒体采访                       √业绩说明会 

□新闻发布会                     □路演活动 

□现场参观                       □电话会议 

□其他： （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称  

及人员姓名 
ST长康2023年度业绩说明会采用网络远程方式进行，面向全体投资者。 

时间 2024年 5 月 20 日 15:00-17:00 

地点 
公司通过“中国证券网路演中心”（http://roadshow.cnstock.com/）采

用网络远程的方式召开业绩说明会 

公司接待人员 

姓名 

董事长：黄忠和 

总裁：卢斌 

财务总监：张义 

董事会秘书：孙文遥 

独立董事：舒知堂 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

1.控股股东的还款进度及还款计划是怎么的 

答：尊敬的投资者，您好！根据公司已披露的《控股股东及其他关联方

非经营性资金占用及清偿情况表》，控股股东拟于 2024年 10月前通过现

金清偿、股权转让收入清偿、以资抵债清偿及其他方式偿还所占用的资

金。 根据公司已披露的《关于控股股东及其一致行动人股份质押的公

告》（公告编号：2024-018）、《关于控股股东股份质押的公告》（公告编

号：2024-032），控股股东及其一致行动人近期通过将股份质押给张家港

市金港镇资产经营公司、张家港市国有资本投资集团有限公司等，融资

资金主要用途为自身资金需要及解决占用上市公司资金事项。目前控股

股东已偿还部分占用资金，具体内容详见公司 5月 7日披露的《关于控

股股东非经营性资金占用进展情况的公告》（公告编号 2024-033）。 公

司将根据规则要求及时履行信息披露义务。 

2.您好，张义先生，占用资金何时可以归还？我们想知道明确、正确答

案 



答：尊敬的投资者，您好！公司已披露《控股股东及其他关联方非经营

性资金占用及清偿情况表》，控股股东拟于 2024年 10月前通过现金清

偿、股权转让收入清偿、以资抵债清偿及其他方式偿还所占用的资金；

截止目前，控股股东已归还 1.4亿，公司亦将督促相关方积极筹措资金

尽快偿还占用资金，以消除对公司的影响，具体进展情况详见公司公

告。 

3.听说当地政府已经介入重整  能否把相关情况披露下 

答：尊敬的投资者，您好，如有相关计划，公司会及时履行信息披露义

务，感谢关注！ 

4.公司目前 ST，预计什么时候摘牌？ 

答：尊敬的投资者，您好！鉴于公司存在非经营性资金占用、违规担

保、公司最近一年的内部控制审计报告被出具否定意见，根据相关规

定，公司股票自 2024年 5月 6日起被实施“其他风险警示”的特别处

理。针对上述触发 ST情形，公司已积极督促控股股东尽快偿还占用资

金，同时内部正在落实内控缺陷整改措施，争取早日消除其他风险警

示，感谢您的关注！ 

5.目前长江润发集团对占用资金的偿还进度是怎样个情况? 

答：尊敬的投资者，您好！公司已披露《控股股东及其他关联方非经营

性资金占用及清偿情况表》，控股股东拟于 2024年 10月前通过现金清

偿、股权转让收入清偿、以资抵债清偿及其他方式偿还所占用的资金；

截止目前，控股股东已归还 1.4亿，公司亦将督促相关方积极筹措资金

尽快偿还占用资金，以消除对公司的影响，具体进展情况详见公司公

告。 

6.目前公司已连续多个跌停，请问何时能止跌？公司是否有一些有效的

应对计划？ 

答：尊敬的投资者，您好！对于公司股价多日跌停，公司向所有投资者

深表歉意。股价受经济环境、市场因素、投资者心理趋势等因素影响，

股价预期具有不确定性。目前各子公司生产运营一切正常，公司继续深

耕医药主业市场，积极聚焦新市场、新渠道拓展，进一步强化公司在各

业务板块得行业市场竞争优势，积极争取市场订单，努力提升经营业绩

回报广大投资者。感谢您的关注。 

7.当前情况下，公司的实际经营有受到影响吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！目前各业务板块正常经营，公司一方面是做

好日常生产经营工作，努力提升公司业绩；另一方面针对控股股东及其

他关联方非经营性资金占用等事项，公司正全力督促相关方偿还占用资

金，同时认真落实内部控制整改措施，感谢您的关注！ 

8.目前股价已低于 2 元，如果股价继续下跌触发相关规定而直接退市，

公司如何应对？ 

答：尊敬的投资者，您好！对于公司股价多日跌停，公司向所有投资者

深表歉意。公司股价目前未触发交易类强制退市的标准，公司坚定发展



信心，通过业绩提升实现企业价值增长，回报广大投资者。感谢您的关

注。 

9.公司被 ST 后，有可能退市吗？公司有什么整改措施吗？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司被实施的是“其他风险警示”，不是“退

市风险警示”，被施加“其他风险警示”的原因为：公司在核查中发现存

在控股股东及其他关联方占用公司资金的情形；公司下属子公司为控股

股东违规担保；公司 2023年度的内部控制审计报告被出具否定意见。根

据《深圳证券交易所股票上市规则》第 9.8.1 条第（一）项、第（二）

项、第（四）项的规定，公司股票被深圳证券交易所实施了其他风险警

示。 具体整改措施详见公司 2024年 4月 30 日披露的《控股股东及其他

关联方非经营性资金占用及清偿情况表》，控股股东及其关联方正协调各

方积极采取措施，通过现金清偿、股权转让收入清偿、以资抵债清偿等

方式尽全力争取尽快清偿全部资金，现已开始偿还占用资金，具体内容

详见公司 5月 7日披露的《关于控股股东非经营性资金占用进展情况的

公告》（公告编号 2024-033）。公司将根据资金偿还进展情况及时履行信

息披露义务。 

10.听说公司股权被质押给国资，那控股权是否有可能被国资取得？ 

答：尊敬的投资者，您好！根据公司已披露的《关于控股股东及其一致

行动人股份质押的公告》（公告编号：2024-018）、《关于控股股东股份质

押的公告》（公告编号：2024-032），控股股东及其一致行动人近期股份

质押融资资金主要用途为自身资金需要及解决占用上市公司资金事项。

如后续有相关进展，公司会及时履行信息披露义务，感谢您的关注。 

11.公司是否会考虑把导轨这块的业务给剥离掉？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司坚持“医药+医疗”的发展战略，聚焦大

健康主业，后续公司将结合实际情况，寻求有利于公司的剥离方案，择

机推进。 

12.请问公司中药板块今后还有什么布局？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司旗下华信制药将紧跟国家对中药发展支

持政策，同步开拓线下实体与线上电商推广渠道、扩大销售，推进各产

品外部合作项目，丰富阿胶类食品产品品类，全方位进一步打造产品多

元化与精细化；积极响应国家一带一路战略，拓展华信新疆子公司业

务，以恢复活驴进口业务为契机，尝试打开口岸贸易新渠道，今年以

来，华信制药累计进口活驴 1500头，并将根据业务需求扩大规模。 

13.公司被江苏证监局下发责令整改措施的决定，公司运营是否收到影

响？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司目前各业务板块目前正常运营，公司也

将根据要求积极采取有效措施消除资金占用、违规担保事项对上市公司

的影响，严格按照相关信息披露制度，及时履行信息披露业务，切实维

护公司和投资者利益。 

14.请问公司有没有在产品研发这块采取突破？ 



答：尊敬的投资者，您好！公司坚持“医药+医疗”大健康战略，旗下海

灵药业深耕抗病毒、抗细菌、抗感染领域；江和药业自主研发的口服小

分子抗病毒创新药 CH2101已进入临床Ⅱ期研究阶段；华信制药胶剂滋补

系列产品齐全，有阿胶、鹿角胶、龟甲胶等主打产品，并拥有全国独家

产品——龙香平喘胶囊（中药二级保护产品）等中药品种。公司将继续

在现有中西药品种基础上进行研发及市场开拓，争创新的业绩增长点。 

15.请问，大股东占用资金何时能还清？如果不能按时还清上市公司将

面临退市，公司如何应对？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司已披露《控股股东及其他关联方非经营

性资金占用及清偿情况表》，控股股东拟于 2024年 10月前通过现金清

偿、股权转让收入清偿、以资抵债清偿及其他方式偿还所占用的资金；

截止目前，控股股东已归还 1.4亿。公司将严格按照监管部门责令改正

的要求，积极督促控股股东及时偿还占用款，消除公司负面影响。 

16.现在老龄化程度越来越高，请问公司在养老这块是否有相关布局？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司始终关注“一老一小”，致力于为社会提

供“零到百岁全生命周期健康关怀”。参与投资的无锡怡和医院是按三级

医院标准建设的围绕妇女、儿童、老人健康的专科特色医院，医院下属

的无锡怡和颐养院是江苏省老年友善医疗机构、区级三星养老机构，共

开放床位 500张，开设了阿尔兹海默症特殊护理病区，提供“医疗、康

复、护理、机构养老、居家养老”五位一体的管理服务。感谢您的关

注！ 

17.公司在妇产医院方面有何特色？ 

答：尊敬的投资者，您好！公司旗下圣玛妇产医院已通过“二级甲等”

专科医院现场评审，产科中心、母婴护理中心、康美中心实现空间与服

务升级，更加注重年轻一代孕产家庭的深度需求，让产检-分娩-月子-康

美的服务体系更具延续性；专家合作上，保胎专家付锦华免疫保胎专科

门诊正式接诊，王斌腺肌症专科正式入驻，医疗美容科开启专家合作，

口腔专科蓄势待发，圣玛品牌影响力逐步扩大。 

18.想问一下公司原董事长为什么在 4 月份辞职？ 

答：尊敬的投资者，您好！根据公司已披露的《关于董事、监事离职的

公告》（公告编号：2024-016），为推动公司管理层年轻化，同时鉴于到

龄退休原因，公司原董事长郁霞秋女士辞去公司董事长、董事及董事会

战略发展委员会委员职务。郁霞秋女士辞职后不再担任公司及子公司任

何职务，感谢您的关注！ 

 

附件清单 无 

日期 2024年 5 月 20日 

 


